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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】商工課 

会 議 の 名 称 令和 6年度 茅野市中小企業振興審議会 

開 催 日 時 令和 6年 12月 23日（月）13時 15分～17時 30分 

開 催 場 所 茅野市役所 議会棟大会議室 

出 席 者 

【委 員】寺澤委員、小笠原委員、矢崎委員、岡本委員、小池委員、橋元

委員、平澤委員、上條委員、朝倉委員 

【事務局】今井市長、小林商工課長、平澤工業・産業振興係長、宮下商業

労政係長、白鳥工業・産業振興係主任 

合計 14名（委員 9名、事務局 5名） 

欠 席 者 1名  

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数     0人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 
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次第１ 開会 

審議会の成立についてご報告申し上げます。茅野市中小企業振興条例

第 11条第 5項の規定で、審議会の開会は委員の過半数の出席が必要とさ

れています。本日は委員数 10名のうち、9名のご出席をいただいていて、

過半数を超えていますので、本日の審議会が成立したことをご報告申し

上げます。それでは次第に沿って進めさせていただきます。 

 

次第２ 委嘱書交付 

始めに委嘱書の交付を行います。 

茅野市長から委嘱書を名簿順にお渡しいたします。 

（委嘱書の交付） 

 

次第３ 市長あいさつ 

次に今井市長からごあいさつ申し上げます。 

 

 皆さん、こんにちは。大変お寒いところまたお忙しいところ、茅野市中

小企業振興審議会の開催をお願いいたしましたところ、お集まりいただ

きまして誠にありがとうございます。ただいま皆様に委嘱書をお渡しさ

せていただきました。なにとぞよろしくお願いいたします。 

さて、今年は能登半島で、年のはじめから大きな地震があり、その後の

夏に大雨も降り、いまだに能登の皆様に大変な状況が続いている一年で

ありました。茅野市におきましては、平穏な一年であり、また色々なこと

が再稼働し始めた一年であると思っております。これもひとえに皆様の

おかげでありまして、改めて感謝申し上げたいと思います。 

そうしたなか、将来を見据え行財政改革も実施してきました。今回の行

財政改革というのは、予算を削ればよいというものではなく、すべての事

業の見直しをかけております。それはソフト、ハードの両方であります。

その見直しをかけるなかでいわゆるトリアージをかけ、選別をかけて、残
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工業・産業振興係長 

 

すものは残す、役割を終えたものはやめていくような作業を進めている

ところでございます。 

一方で、税収を上げていくことも一生懸命に行ってきた一年でありま

した。例えばふるさと納税につきましては、私が引き継いだころには 1億

円に達していませんでしたが、今年度は上手くいけば 5 億まで行くので

はないかというところまで伸びてまいりました。 

そうした努力もしておりますが、やはり税収の基本は企業が元気で、稼

いでいただき、従業員の皆様にもしっかりと給料を払っていただくと、茅

野市も税収が上がるというかたちになりますので、そういう意味で言い

ますと、振興審議会の皆様への役割は非常に大きいものであると考えて

おります。 

 本日はいくつか申請案件が出てきているわけでありますが、それぞれ

の事業者が未来を見据え取り組みをしていると思いますので、将来にわ

たって素晴らしい事業者があり続け、そしてそのことによって多くの若

者がこの地域に住んでいける状況を作っていければと思っておりますの

でなにとぞよろしくお願いいたします。 

 また本日は現地視察もあると聞いております。寒い天候ですが、よろし

く申し上げまして、私からの冒頭のごあいさつに代えさせていただきま

す。お世話になります。 

  

ありがとうございました。 

ここで今井市長は他の公務がありますので、ここで退席させていただ

きます。 

（市長、公務のため退席） 

 

次第４ 自己紹介 

委員の紹介を行います。誠に恐縮ですが自己紹介にてお願い申し上げ

ます。まず、委員の皆様からお手元の名簿順にお願いします。 

（委員の自己紹介） 

 

 ありがとうございました。 

 なお、本日、茅野市議会の東城源様は欠席されていますので、お名前の

みここで紹介させていただきます。 

（事務局の紹介） 

 

次第５ 会長・副会長選任について 

選出方法につきましては、条例に規定がございまして、委員様の互選に

より選出することとなっております。ここで互選をお願いいたします。 

ご意見がなければ、事務局として副案がございますので、発表させてい

ただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

では、よろしくお願いします。 

 

本審議会の正副会長の決定につきましては、慣例では会長には工業分

野に広く精通している茅野商工会議所の工業分野の副会頭に、副会長に
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は議決機関として市政を広くチェックしていただく市議会議員の方にお

願いしているところでございます。事務局案としましては、商工会議所副

会頭の寺澤委員さんを会長に、市議会議員の東城委員さんを副会長にお

願いいたしたいと考えております。 

 

ただいま、事務局案をご提示させていただきました。よろしいでしょう

か。 

（拍手） 

 

それでは寺澤会長さんは前の席へご移動をお願いします。 

寺澤会長からごあいさつを頂戴したいと思います。 

 

中小企業審議会は、茅野市内の企業を活性化するために、茅野市が補助

金を出してくださるものを、しっかりと申請通りにできているかという

ことを審議するという場だと心得ています。今年は例年よりも申請数が

増えてきていますので、またここでしっかりと審議をして来年に繋げて

いきたいと思っております。しっかりと委員の皆様でチェックをしてい

ただくようによろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。それでは次第６の会議事項につきましては、

寺澤会長さんに進行をお願いしたいと思います。 

  

次第６ 会議事項 

次第６－（１）審議会の公開について （資料１） 

審議会開催に先立って、本審議会を公開、非公開にするかについて事務

局から説明をお願いします。 

 

（資料 1に基づき説明） 

 

 

では、説明のあったとおり、公開・非公開について審議をお願いします。

皆さんのご意見はいかがでしようか。 

 

各企業の機密情報に関わる項目もございますから、非公開としていた

だいた方がいいと思います。 

 

よろしいでしようか。その他にご意見等はありますか。 

 

（異議等なし） 

 

意義なしということなので、本審議会は非公開とさせていただきます。 
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次第６－（２） 中小企業振興補助金の交付について 

（上記については、非公開とさせていただきます。） 

  

次第６－（３）中小企業振興について（意見交換） 

よろしいでしょうか。続きまして、中小企業振興について、事務局から

説明をお願いします。 

 

（資料４に基づき説明） 

 

 

ただ今、工業関係の補助金や支援制度等について説明いただきました。

この説明に対して、またはこれに限らず日頃思っていることや行政支援

に関してなど、何か委員さん方でご意見などありますでしょうか。 

 

ここに記載してある補助金等の支援策は、令和７年 3 月末までの支援策

ということでよろしいでしょうか。 

 

お見込みの通り、今年度の支援メニューになっております。 

 

 

補助金の制度がありますが、年度末が迫ってくると、補助金の予算額がな

くなっているなどの情報は開示されているのでしょうか。例えばこの補

助金は（今年度の）予算がなくなったため終わりですとか。 

 

今年度は、販路開拓の補助金（受注及び販路開拓支援事業補助金）につい

ては、事業者様が積極的に展示会に出展いただき受付を終了しました。周

知方法については、ホームページや窓口に予算終了の旨を掲示して周知

を図っているところでございます。他の補助金については、予算が残って

おります。 

 

インターンシップ等促進補助金※１は使われていますか。 
※１事業者の魅力を直接学生に伝え、優秀な人材の確保を図るため、イン

ターンシップや魅力発信を行う事業者に対して、補助金を交付する制度。 

 

今年度につきましては計 11名の学生のインターンシップで申請がありま

した。こちらについては、まだ予算の半分が残っているため利用できる状

況にあります。 

 

上手く活用させていただくような取り組みができればいいと思います。

本学の学生であれば、茅野市の会社に目を向けてもらう手段として活用

していけるように、大学と市が連携していくことが大切であると思いま

す。それが茅野の活性化に繋がると思います。 

 

若い人に茅野市で仕事をしていただくためにも、この制度（インターンシ
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ップ）の認知度を上げていくことが大切だと思います、そのためにも産学

公で連携して何か広報活動ができればと思います。インターンで補助金

ができるのは、非常に魅力的だと思います。 

 

（インターンシップ等促進補助金で）を申請するにあたり、事前の登録は

必要ですか。 

 

事前の登録はいりません。市内に事業所を有する事業者であることが条

件です。 

 

 

次第６－（４） その他 

その他、何かあればお願いします。 

（意見等なし） 

 

これで審議事項はすべて終了しましたので、進行を事務局にお返しし

ます。 

 

次第７ その他 

その他、何かあればお願いします。 

（意見等なし） 

 

次第８ 閉会 

 本日はご審議をしていただきまして誠にありがとうございました。ご

審議いただきました結果を受けまして、交付決定し、速やかに補助金の支

払いの手続きを進めてまいります。 

 

（以上） 

 


